
Questions orales

Nous avons attendu avec impatience toute la semaine la
charge de la brigade ratière. Je transmettrai la demande du
député au solliciteur général qui lui répondra certainement la
semaine prochaine aux environs de la journée du budget.

LA TENEUR DU RAPPORT

M. John Nunziata (York-Sud-Weston): Monsieur le Prési-
dent, avec des amis comme M. Hatfield, qui a besoin d'enne-
mis?

Des voix: Oh, oh!
M. Nunziata: Le 3 mai, le solliciteur général nous a promis

un rapport détaillé et complet. Le ministre de la Justice peut-il
confirmer que ce rapport révélera si les allégations de M. Hat-
field selon lesquelles la GRC aurait trempé dans un complot
pour renverser son gouvernement avaient le moindre fonde-
ment? Le rapport va-t-il faire toute la lumière sur la réunion
secrète qui a eu lieu au Château Laurier le 7 octobre entre le
solliciteur général et M. Hatfield? Indiquera-t-il exactement
pourquoi la GRC a attendu 30 jours avant d'inculper M. Hat-
field ou ce rapport ne sera-t-il qu'un attrape-nigaud, un faux-
semblant destiné à berner les gens?

L'hon. John C. Crosbie (ministre de la Justice et procureur
général du Canada): Monsieur le Président, pour la première
fois, je ne trouve pas mes mots.

M. Turner (Vancouver Quadra): Pas pour longtemps.
M. Crosbie: Je pense que c'est la première fois. Le commis-

saire de la GRC prépare ce rapport et je pense que la Chambre
peut être certaine de son intégrité et de son impartialité tota-
les.

Ce rapport portera sur l'enquête de la GRC et établira s'il y
a eu ou non une fuite pouvant être attribuée à la GRC en plus
d'aborder les autres questions que le commissaire a été chargé
d'examiner. Si le solliciteur général estime qu'il est dans l'inté-
rêt public de publier ce rapport, je suis certains que ce dernier
fera taire de façon définitive les allégations et les sous-enten-
dus que contenait la question du député.

* * *

LA CONSOMMATION
LES TAUX D'INTÉRÊT APPLICABLES AUX CARTES DE CRÉDIT

M. David Orlikow (Winnipeg-Nord): Monsieur le Prési-
dent, en l'absence du ministre de la Consommation et des Cor-
porations, je vais adresser ma question à la ministre d'État
(Finances). Nous nous réjouissons tous de la baisse des taux
d'intérêt. Mais la ministre peut-elle dire à la Chambre pour-
quoi les taux d'intérêt applicables aux cartes de crédit telles
Visa et Mastercard, qui ont connu une hausse spectaculaire
lorsque les taux d'intérêt s'élevaient à plus de 20 p. 100, n'ont
pas bougé depuis un an et demeurent aujourd'hui à 18.6 p.
100, au moment où le taux privilégié de 10.75 p. 100 est à son
plus bas depuis septembre 1978? Quelle mesure, s'il en est, le
gouvernement songe-t-il à prendre pour faire en sorte que ces
taux diminuent comme l'ont fait les autres taux d'intérêt?
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L'hon. Barbara McDougall (ministre d'État (Finances)):
Monsieur le Président, la meilleure chose que le gouvernement
puisse faire pour les consommateurs en ce qui concerne les
taux d'intérêt consiste à s'efforcer de mettre de l'ordre dans

nos affaires financières de sorte que les taux d'intérêt puissent
baisser, et c'est ce qui se produit présentement sur le marché.
Les taux d'intérêt à la consommation, j'en suis persuadée,
suivront la tendance à la baisse des autres taux. Le député a
lui-même fait remarquer qu'ils étaient plus faibles qu'ils ne
l'étaient auparavant. Je croirais que les consommateurs en sont
heureux.

ON DEMANDE AU GOUVERNEMENT D'AGIR

M. David Orlikow (Winnipeg-Nord): Monsieur le Prési-
dent, je voulais tout simplement demander au gouvernement
d'essayer de se faire un peu plus pressant on persuasif. Le
gouvernement semble croire que le marché s'en chargera.
Comme la ministre n'ignore pas qu'il existe seulement deux
compagnies de cartes de crédit au Canada, Visa et Master-
card, et qu'elles fixent les termes et conditions pour toutes les
institutions financières qui émettent leurs cartes, peut-elle dire
à la Chambre quand le gouvernement a l'intention de voir à ce
que ces termes et conditions permettent une véritable concur-
rence au niveau des prix et, par conséquent, une baisse des
taux d'intérêt dont les usagers de ces cartes devraient mainte-
nant bénéficier?

L'hon. Barbara McDougall (ministre d'État (Finances)):
Monsieur le Président, le député sera sans doute heureux de
faciliter l'étude et l'adoption de mes propositions relatives aux
institutions financières, ce qui nous aidera à susciter une plus
vive concurrence sur le marché.

M. Orlikow: N'y comptez pas trop.

* * *

LA PUBLICITÉ DU GOUVERNEMENT
LES LIGNES DIRECTRICES RELATIVES AUX CONFLITS

D'INTÉRÊTS

M. Brian Tobin (Humber-Port-au-Port-Sainte-Barbe):
Monsieur le Président, c'est au secrétaire d'État aux Affaires
extérieures en sa qualité de premier ministre suppléant que je
m'adresse. Les 23, 24 et 25 avril dernier, au plus fort du scan-
dale impliquant la famille Lawson-Murray-Wilson, le premier
ministre a promis à la Chambre qu'il déposerait dans les pro-
chains jours les nouvelles, et je dis bien nouvelles lignes direc-
trices relatives aux conflits d'intérêts sur lesquelles les minis-
tres devraient dorénavant régler leur conduite et leur
comportement. Or, près d'un mois s'est écoulé depuis que le
premier ministre a pris cet engagement. Le premier ministre
suppléant pourrait-il fournir à tous les députés et, par leur
entremise, à tous les Canadiens, un exemplaire des nouvelles
lignes directrices relatives aux conflits d'intérêt sur lesquelles
les ministres doivent dorénavant régler leur conduite et leur
comportement?

L'hon. Harvie Andre (ministre des Approvisionnements et
Services): Le meilleur ami de l'homme aboie encore à tort et à
travers, monsieur le Président. Le premier ministre a fait
savoir que le vice-premier ministre avait été saisi du rapport de
la commission Sharp-Starr et qu'il l'examinait. Quant aux
lignes directrices concernant la publicité que le premier minis-
tre a promis de communiquer incessamment à la Chambre, il
les a bel et bien communiquées comme il l'avait promis. Elles
constituent sauf erreur le nouveau chapitre 485 des manuels de
politique du Conseil du Trésor. Les députés peuvent les consul-
ter en tout temps. Je suis sûr qu'un des pages irait volontiers
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